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COMUNE DI PALERMO 
                          Area della Cittadinanza 

Settore Partecipazione Istituzionale/Attività Circoscrizioni 

          IV Circoscrizione 

 
 

Verbale della seduta del 22 maggio 2020  

L’anno 2020, il giorno ventidue del mese di Maggio in Palermo, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.Lgs n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con 

avviso di convocazione e-mail del 05 maggio nonché ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie 

e regolamentari, per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.G.  

Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. 

Partecipa, in qualità di Segretario, l’Istruttore Amministrativo Sig.ra Maria Enza Bastone. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello al termine del quale risultano tutti 

presenti. 

Il Presidente verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:46 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri: Dentici, Di Vincenti e Ruggiero. 

Il Presidente: invita il segretario a dare lettura del verbale della seduta di giorno 21/05/2020, 

ultimata la lettura procede con gli argomenti iscritti all’odg 

Invita il Segretario a dare lettura della mozione n. 2 del punto 5 dell’O.d.G. avente ad oggetto 

“Richiesta rifacimento marciapiede in corso Calatafimi nei pressi del civico763” presentata dal 

Consigliere Sinopoli. 

Il Cons. Sinopoli: illustra la sua mozione sottolineando e confermando il sollevamento del 

marciapiede a causa delle radici degli alberi provocando diversi infortuni; considerato che il sito in 

questione si trova  di fronte all’ingresso della Chiesa di Sant’Oliva, locali frequentati giornalmente 

sia da bambini sia da anziani, ma anche da cittadini aveva chiesto un incontro congiunto con la Rap 

e Villa e Giardini, ma sapendo che la Rap tra non molto non si occuperà di manutenzione chiede lo 

stesso al Consiglio di approvare la mozione affinché rimanga agli atti e quanto prima si possa 

sollecitare all’azienda proposta  tale servizio.  

Il Cons. Ruggiero: premette di essere favorevole all’approvazione ma non capisce perché ad oggi 

la manutenzione di strade e marciapiedi siano in scadenza e non si sa chi se ne occuperà,quindi 

invita il Presidente, nei prossimi giorni, a voler interloquire con qualcuno che possa dare delle 

risposte alle mozioni e non solo ma le problematiche di tutta la città. 

Il Presidente: il problema non è risolto, non hanno stabilito come procedere con i fondi stabiliti agli 

Enti Locali perché come ben si sa tutti i Comuni hanno problemi di bilancio e con i fondi 

disponibili si devono coprire gli stipendi e i contributi, poi tutto il resto.  

Il Cons. Buccola: voterà favorevolmente soprattutto, quando si tratta di incolumità pubblica non si 

può essere che d’accordo. Dall’intervento del Presidente si capisce chiaramente che non ci sono 

fondi per cui si chiede che intenzione ha il Comune per il rifacimento dei marciapiedi dato che il 

Consiglio da tre anni chiede interventi. 

Alle ore 10:08 lascia la videoconferenza il Consigliere Schiera 

Il Cons. Dentici: voterà favorevolmente e come detto dal collega soprattutto quando si tratta di 

incolumità pubblica anche se ha molte perplessità sull’attivazione del servizio. La nostra è una città 

lasciata allo sbando 

Il Cons. Lupo: voterà favorevolmente, come già affermato altre volte, quando si tratta di 

incolumità pubblica sarà sempre  favorevole . 

Dichiara che finalmente la Rap non avrà più il servizio perché non ha mai fatto bene i lavori e si 

augura che la manutenzione venga data ad una ditta più seria- 
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Il problema delle radici che sollevano i marciapiedi interessa quasi tutto il territorio della IV 

Circoscrizione. 

Il Cons. Sinopoli: replica affermando che non  appena la Ditta o altro soggetto si aggiudicheranno 

l’appalto si dovrà tenere subito un incontro con la collaborazione di villa e giardini per stilare e 

programmare quali sono le priorità. 

Il Presidente: annuncia il suo voto e pone in votazione, per appello nominale, la mozione in 

argomento il cui esito è il seguente:  

Presenti  e Votanti 09 

Assenti              01 (Schiera)  

Favorevoli             09 

Astenuti              00 

Contrari              00 

La mozione n. 2 di cui al punto 5 dell’o.d.g. giusta email del 05/05/2020 viene approvata 

all’unanimità dei presenti 

Il Presidente sospende la seduta alle ore 10:19 

Alla ripresa dei lavori, alle ore 10:40 a seguito di appello nominale, risultano presenti n. 8 

consiglieri ed assenti n. 2 (Buccola e Schiera). 

Il Presidente: comunica che i lavori del collettore fognario Palmerino –Molara, interrotti circa 7/8 

mesi perché la ditta appaltatrice aveva trovato nel sottosuolo delle interferenze di cavi di altre ditte e 

quindi si doveva fare una deviante, oggi finalmente è stata pubblicata l’Ordinanza n. 343 del 

14/05/2020 e ne dà lettura. 

Il Cons. Sinopoli comunica che in via T. De Filippo hanno cambiato la segnaletica verticale sul 

marciapiede dx, pertanto ha chiamato l’Amat ma non c’è nessuna ordinanza che ha modificato 

l’ordinanza del 2008. 

Il Cons. Lupo chiede, in merito al collettore fognario, se la ditta deve iniziare i lavori entro 30 

giorni. Lamenta delle discariche abusive di rifiuti ingombranti. 

Il Cons. Di Vincenti comunica che le campane per la raccolta di vetro carta ecc. sono piene e 

inoltrerà una nota al Presidente.  

Il Con. Tuzzolino afferma che anche in corso Calatafimi alta sussiste lo stesso problema. 

Il Presidente dà un’ultima comunicazione la RESET ha messo in cassa integrazione oltre 1000 

persone. Anche le partecipate soffrono in questo periodo pertanto per evitare problemi ancora più 

gravi stanno adottando quesoa strumento 

 

Alle ore11:00 il Presidente dichiara chiusa la seduta 

 

 

                    Il Segretario 

Istruttore Amministrativo       Presidente 

    Maria Enza Bastone                                          Silvio Moncada 
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